

### 【子育て談話室】テーマ：「食事と心」

以前、少年院の所長さんとお会いしてお話をする機会をいただきました。その時のお話です。ある少年院に、非常に悪い行為を重ねてきた少年が入所しました。その子は、看守にもカウンセラーにも、所長さんにも心を開かず、決まりを守ろうともしませんでした。ところが、ある朝、その少年の部屋に行くと、これまでに見せたことのない穏やかな表情をしていました。理由を聞くと、目覚めたときのご飯を炊く匂いだったそうです。少年が幼い頃、母親が台所で料理をし、そこから漂うご飯を炊く匂いだったのです。少年は、親の愛情を、ご飯が炊ける匂いから感じ取っていたようです。

お仕事をされておられるご家庭も多く、朝からご飯と味噌汁、という訳にはいかないことと思います。しかし、この少年のように、成長段階にあり、人から愛される、特に親から愛されることを求める子どもたちにとって、食事は身体だけでなく、心にとっても生きる源であるようです。



## 自ら学ぶ生徒たち

『今日はこの授業で何を学ぶのか』、『新しいこと、知らないことを身に付けよう』と意識をしながら授業に臨むのと、そうでないのでは学習の効果が大きく異なります。それぞれの授業で提示される授業の「ねらい」を実現するために、主体的に取り組むことはとても重要なことです。教師の説明を聞くだけでなく、自分自身で課題や疑問点を解決しようとする事自体がまさに学習なのです。現在、パソコン室以外でも、生徒用のPC端末機器（タブレット）が1学級（35名）分使用できる状況にあります。分からないことを調べ、自分たちで考えを出し合い、意見をまとめ発表する学習活動に効果を上げています。生徒たちにとってタブレットの扱いは手慣れたもので、授業中の質問にアンケートで答えたり、発表用ソフトを使ってグループごとに発表したりしています。

私たち教職員も、ICT支援員から学習教材を紹介していただき実際に練習問題を解くなど、生徒一人ひとりの学習状況に応じた教材の研究や、分かりやすい資料の提示方法について研修を進めています。



## 学校支援ボランティア

学校教育に関わる様々な学校支援ボランティアを募集させていただきました。学年を問わず8名の保護者の方が、校内の消毒ボランティアに協力していただけることになりました。あらかじめ、消毒の仕方や手順などを説明させていただき、早速8月25日から活動していただいております。放課後の時間帯ですが、暑い日が続く汗を拭いながらの作業です。

また、校庭の隅に一部破損したサッカーゴールがあり、安全面から使用できない状態でした。溶接の技術と機材をお持ちのボランティアさんが来校され、1時間ほどで修理していただきました。日々の部活動や体育の授業で使用することができるようになりました。

地域の皆様に学校環境を整えていただいているお陰で、本校の教職員が生徒に向かい合う時間がより一層確保できることに感謝いたします。大変ありがとうございます。



## 《運動会についてのお知らせ》

本校では学年ごとに駐車場所を指定しておりますので、ご協力ください。

- PTA常任委員 … 校庭南側（黄色の駐車券を提示してください）
- 3学年保護者 … 校庭南側（黄色の駐車券を提示してください）
- 1・2学年保護者 … 県道北側砂利駐車場、「JAはが野」で許可された場所、久保講堂南側の大駐車場

詳しくは、8/21（金）にお配りした「秋季運動会開催のお知らせ」をご覧ください。周辺道路等への駐車違反のないようお願いいたします。また、前日からの場所取りはご遠慮くださいますようお願いいたします。なお、実施の有無について、当日6:00に本校ホームページに掲載いたします（本年度は花火による合図は行いません）。

※校庭放射線量 0.070 マイクロヘルツ（校庭5箇所の平均値）8/21測定



左記は、本校ホームページのQRコードです。行事の予定や日頃の生徒たちの様子を掲載しております。ぜひ、ご覧ください。  
また、お子様のことでご心配やご相談等がありましたら、遠慮なく学校までお知らせください。基本的に教頭（大平）が対応させていただきます。